

DEPORTES El Madrid pierde ante el Levante (1-2) y entra en crisis **PÁGINAS 42 Y 43**



EL PAÍS SEMANAL Timothy Snyder habla de manipulación y poder



LOS DOCUMENTOS DEL SERVICIO DE INTELIGENCIA FRANQUISTA

Los archivos secretos militares sacan a la luz décadas de espionaje

La Sección Segunda del Estado Mayor de Franco vigilaba desde el correo de los reclutas y las visitas familiares a las fosas comunes hasta a Juan XXIII

MIGUEL GONZÁLEZ, **Madrid**
El servicio de espionaje militar de Franco persiguió durante décadas a todos los potenciales adversarios de la dictadura: en los años cuarenta, sus objetivos fueron los *maquis* (guerrilleros) y los republicanos exiliados; en los sesenta, los obreros, estudian-

tes, académicos y hasta los curas. Los documentos secretos de la llamada Segunda Sección Bis del Estado Mayor Central del Ejército, a los que EL PAÍS ha tenido acceso, muestran que nadie, ni el papa Juan XXIII, escapaba a su vigilancia. Los espías franquistas, en su afán de control totalitario,

sembraron de micrófonos ocultos la Universidad, intervinieron la correspondencia de los reclutas, interfirieron las emisiones de radio extranjeras e incluso controlaron las visitas familiares a las fosas comunes. Una actividad de décadas que los documentos revelan en toda su amplitud. **PÁGINAS 18 Y 19**

SUSANA DÍAZ Candidata del PSOE a la Junta andaluza

“Voy a romper los bloques y los bloqueos”



RUBÉN AMÓN, **Sevilla**
La socialista Susana Díaz (Sevilla, 44 años) se enfrenta a las próximas elecciones andaluzas, el 2 de diciembre, con el ánimo de lograr “una mayoría amplia” que le permita “romper los bloques y los bloqueos”. La presidenta de la Junta fue proclamada ayer candidata del PSOE en un acto en Sevilla en el que la arrojó Pedro Sánchez. Del presidente del Gobierno, al que se enfrentó en unas primarias traumáticas, dice en esta entrevista: “Lo está haciendo muy bien en un momento difícil”. **PÁGINAS 20 Y 21**

El político ultra es el favorito a la presidencia de Brasil

Vida, ascenso y mentiras del capitán Jair Bolsonaro

Virulento y homófobo, el candidato presidencial brasileño Jair Bolsonaro, al que las encuestas dan por ganador en las elecciones del próximo domingo, amenaza la estabilidad del gigante sudamericano. Admirador de la dictadura, este antiguo capitán ha llegado a pedir el control de natalidad para los pobres y ha desplegado un discurso de extrema derecha. EL PAÍS ofrece una reconstrucción de su vida. Amigos y enemigos, víctimas y socios lo retratan. Es el nuevo vendaval de la política americana. **PÁGINAS 2 A 4**



HENRY NICHOLS (REUTERS)

Una multitud pide en Londres que se vote otra vez el Brexit

Decenas de miles de personas (500.000 según los organizadores) marcharon ayer por las calles de Londres para pedir que se vote un segundo refe-

réndum sobre el Brexit en Reino Unido. En la actualidad, las negociaciones entre Londres y Bruselas atraviesan una fase crítica. **PÁGINA 10**

La banca hará pagar al cliente el impuesto de las hipotecas

ÍÑIGO DE BARRÓN, **Madrid**
Mientras el pleno del Tribunal Supremo zanja el limbo judicial y decide si el impuesto de las hipotecas lo tiene que pagar el banco o el hipotecado, la mayor parte del sector bancario ha resuelto ya que lo abone el cliente. Otros bancos (pocos) se avienen a pagarlo ellos. Otros ayudan al cliente a que se lo reclame a Hacienda. **PÁGINA 49**

Tú, Yo y Fuentespina

WWW.FUENTESPINA.COM

IDEAS

Macron, el hombre que quiso reinar en Francia

El presidente ha entrado en declive: la ‘corona’ le pesa y sus votantes se impacientan

Patti Smith escribe sobre ‘Mujercitas’

NEGOCIOS

¿Muchos impuestos o demasiados agujeros?

La fiscalidad española está por debajo de la europea por el fraude y las bonificaciones

El incierto futuro del grupo Dia

EL PAÍS te regala con tu suscripción este portátil HP



Llama al 902 119 111 o entra en suscripciones.elpais.com